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かえる通信 ６
八浜中

９月４日（火）ウエブ会議

コンサルタント、県・市教委
本校かえる会議メンバー

○本校の連絡票の見直しの進捗状況報告
・市内の中学校の連絡票を取り寄せ、夏休みのかえる会議で検討した。
その結果、これという決定打は出なかった。継続するという方向は見
えた。玉中の方式を川藤先生等数人で、試してみることになった。

○パブリックの校内ランの整理について報告
・先生方へのアンケートの結果から、校務分掌表のようなツリーにする
ことになった。過去３年分を表示し、それ以前のデータは切り取って
ハードディスクに保存することにした。

○生徒会組織の改編について報告
＜コンサルタントからのアドバイス＞

・連絡票については頑張って改革を進めてほしい。
・校内ランの作業は、全員で一斉に時間を確保し、作業をするのが望
ましい。

・超過勤務時間の考え方は、「平均値」でなく「中央値」をみるという
方法もある。

・さまざまな取組が展開されているが、PTA の代表者にも意見を聞く
のが良い。

・中間面談で、自己目標シートの「知見を高める趣味・特技」のふり
返りを全員にしてもらうのが良い。

○校長からの助言依頼 富山であるマネジメントセミナーの宿題
出来るだけ早く「帰らなければならない意味」をどう説明しますか？

目 的 ・・・ 自分と生徒、日本の教育を守るために

具体的な説明
出来るだけ早く退校し、自分の趣味や特技の向上を図る。それにより
生徒に還元、伝達できる人格・教養・技術を身につける。また、自身
の健康的・文化的な生活を充足することができ、心身のリフレッシュ
をはかり、翌日の業務への活力を養うことが出来る。（精神疾患等での
病気休暇も防ぐことができる）

教員の仕事は部活や残業が多く「ブラック」と呼ばれ、年々教員の
志望者が減少しており、教員の質の低下が懸念されている。ひいては
日本の教育水準低下の原因となるかもしれない。（PISA や TIMSS の
順位低下）将来的には国力の低下まで懸念される。現在の教員たちが
「ブラック」と呼ばれない生活をしていくことが大切である。

＜コンサルタントからのアドバイス＞

特定の個人に向けた考えや表現を考えてみてはどうか。


